
الصفحة الاخيرة

وحلا  شفاعمرو  من  نفاع  الله  عبد  من  كل  يشكل 
يشعلان  مهنياّ  ثنائيا   ، ال��ك��روم  مجد  م��ن  ق���داح 
ش��غ��ف��ه��م��ا ب��ال��ت��ص��وي��ر والإب������داع ف���ي ع��ال��م ال��ف��ن 
حبهما  يجمعهما  حيث  الفوتوغرافي،  والتصوير 
ال��ش��دي��د لال��ت��ق��اط ال��ل��ح��ظ��ات الج��م��ي��ل��ة وت��وث��ي��ق 

الذكريات بأسلوبهما الفريد.
به لصحيفة  ادل��ى  نفاع في حديث  الله  وق��ال عبد 
التصوير: "بدأت  بانوراما حول بداياته في عالم 
بالعمل ف��ي م��ج��ال ال��ت��ص��وي��ر م��ن��ذ ارب���ع س��ن��وات 
حيث كانت انطلاقتي بتصوير مباريات كرة القدم 
وح��ف��لات الاع����راس وت��ص��وي��ر ج��ل��س��ات ف��ري��دة . 
بدأت بالتصوير من خلال الهاتف ورأيت بان لدي 

كاميرا  شراء  قررت  بعدها  بالتصوير  موهبة 
ومن  ت��خ��رج  حفلة  بتصوير  وق��م��ت  صغيرة 
، لهذا  يومها شعرت بأن هذا المجال يناسبني 
وتعلم  الثانوية  للمرحلة  انهائي  بعد  انطلقت 
ساعدني  وال��ذي  الجرافيكي  التصميم  مجال 
وات��ط��ور  التصوير  وب��ن  بينه  اج��م��ع  ان  على 
ق��ائ��لا: "الج��م��ي��ع يفضلون  اك���ث���ر". وم��ض��ى 
استعمال الهاتف النقال للتصوير لكن الحقيقة 
بالكاميرا  التقاطها  يتم  التي  الصورة  ان  هي 
جودتها افضل من الصورة التي يتم التقاطها 
على  الاعتماد  يجب  لا  لهذا   ، النقال  بالهاتف 
تصوير الهاتف فقط، خاصة في المناسبات". 
وأضاف: "تصوير الاعراس متعب ولكن فيه 

وبالنسبة  جدد  بأشخاص  تلتقي  انك  حيث  متعة 
لتصوير المباريات فانا اصوّر لصالح فريق معن 
حيث يقوم كابتن الفريق بالتواصل معي لتصوير 
واللاعبن  والاهداف  المباراة  في  المميزة  اللحظات 
ولكن بالطبع لكي تتواجد على ارض الملعب يجب 
المادية  التكلفة  وح��ول  معينة".  موافقة  تأخذ  ان 
الي  يأتي  "حينما  نفاع:  الله  عبد  ق��ال  للتصوير، 
المتوفرة  ال���رزم  جميع  بعرض  أق��وم  معن  زب��ون 

تم��ي��ز س��ل��ي��م ب��ق��اع��ي م��ن مدينة 
طمرة وه��و لاع��ب ك��رة سلة في 
فريق مكابي حيفا، تميز بشغفه 
سن  منذ  الرياضة  بهذه  الكبير 
كرة  بممارسة  بدأ  حيث  مبكرة، 
العاشرة  في  ك��ان  عندما  السلة 
ع��م��ره. وق��د نشأ سليم في  م��ن 
السلة،  بيئة داعمة لرياضة كرة 
مهاراته  تنمية  على  ساعده  مما 
وص��ق��ل��ه��ا م��ن��ذ ال���ص���غ���ر، حتى 
ل��ف��ت الأن���ظ���ار بفضل  اس��ت��ط��اع 
ادائ����ه الم��م��ي��ز، وبم����رور ال��وق��ت، 

ع��دي��دة، مما  ف��رق  ف��ي ص��ف��وف  للعب  انتقل 
أك��س��ب��ه خ��ب��رة وأت����اح ل��ه ف��رص��ة الاح��ت��ك��اك 
سليم  وق��ال  المنافسة.  من  أعلى  بمستويات 
بقاعي في حديث ادلى به لصحيفة بانوراما 
السلة: "ب��دأت  ف��ي عالم ك��رة  ب��داي��ات��ه  ح��ول 
بممارسة رياضة كرة السلة حينما كنت في 
كنا  فقد  الأكبر  اخي  مع  عمري  من  العاشرة 
نلعب في الساحات والشوارع فاللعبة تحتاج 
شغفنا  اب��ي  رأى  حينما  لكن  كبيرة،  لمساحة 
لنا  يأتي بسلة  ان  الرياضة قرر  لهذه  وحبنا 
وباشرنا  البيت  سطح  ف��وق  بوضعها  قمنا 
توجهت  سنتن  وب��ع��د  وال��ت��دري��ب،  باللعب 
برفقة اخي للانضمام الى فريق شبيبة طمرة 
في  العب  والان  كرميئيل  فريق  الى  ثم  ومن 

صفوف فريق مكابي حيفا".

"تحديات عديدة"
"تميزنا  ب��ان��ورام��ا:  لصحيفة  ق��ائ��لا  وم��ض��ى 
اننا  الا  سننا  صغر  ف��رغ��م  بطولنا  واخ���ي  ان��ا 

للأسعار وهو يستطيع ان يختار وفقا لميزانيته".

"علاقتي بالتصوير بدأت
 منذ نصف عام تقريبا"

ال��ك��روم:  م��ن مجد  ق���دّاح  ق��ال��ت ح��لا  م��ن جانبها، 
تقريبا  بدأت منذ نصف عام  بالتصوير  "علاقتي 
، وهو عالم كبير ومن يحب التصوير سيبدع فيه ، 
حتى انني تعرفت على خطيبي عبد الله نفاع حينما 
اردت سؤاله عن امر متعلق بالتصوير ، وتشجعت 
اكثر للانخراط في المجال وانا لا أرى باننا نتنافس 
ب���ل ع��ل��ى ال��ع��ك��س ن��ح��ن ش���رك���اء ن��س��اع��د بعضنا 
ال��ب��ع��ض ون��ع��م��ل س��وي��ا وه���ذا الام���ر يضيف ال��ى 

الكثير". وتابعت قائلا: "احب ان اصوّر  علاقتنا 
تصوير  بجلسات  أقوم  أيضا..  والاع��راس  الناس 
ش��خ��ص��ي��ة ل��ل��ص��ب��اي��ا والأط����ف����ال، ون��ح��ن ن��ص��وّر 
بالأساس في مجد الكروم لكن اعرف بان الطريق 
ل��ك��ن عملي  ب��داي��ات��ي  ف��ي  س��ت��ك��ون صعبة لأن��ن��ي 
واختتمت  اكثر".  لأتقدم  والقوة  الدافع  يعطيني 
قائلة: "ارغب بان اصبح مصورة مشهورة واقدم 

اعمالا ملفتة تعجب جميع الناس".

يتساءل  م��ا  وك��ث��ي��را  الأط���ول  كنا 
الاخرون حينما يروننا عن طولنا، 
حينما  الام��ر.  على  اعتدنا  ولكننا 
ان��ض��م��م��ت ل��ل��ف��ري��ق ال���ط���م���راوي 
خ��ض��ن��ا ال��ك��ث��ي��ر م���ن الم���ب���اري���ات 
الثالثة  السنة  وف��ي  سنتن  لم��دة 
ت��وق��ف��ت ع��ن ال��ل��ع��ب ب��س��ب��ب اخ��ي 
واج��رى  بقدمه  أصيب  ان��ه  حيث 
منعه  مم��ا  العمليات  م��ن  ال��ع��دي��د 
م���ن مم���ارس���ة ك���رة ال��س��ل��ة م��دى 
الحياة، لكن بعد حوالي فترة من 
ال��زم��ن ق���ررت ال��ع��ودة ال���ى عالم 
كرة السلة والانضمام لفريق كرميئيل ونجحت 
من  واجهتها  التي  الكبيرة  التحديات  رغم  بذلك 
ناحية المواصلات والتمارين، أيضا المجهود كان 
للعب في صفوف فريق  انتقلت  مضاعفا حينما 
مكابي حيفا، لكن من يملك الشغف والحب لهذه 

الرياضة سيواصل المشوار وينجح".

"لا يوجد دعم لرياضة كرة 
السلة"

وأش����ار سليم ب��ق��اع��ي ال���ى "ان���ه لا ي��وج��د دع��م 
العربي مقارنة  المجتمع  السلة في  لرياضة كرة 
العديد  هناك  وأيضا  القدم  كرة  لرياضة  بالدعم 
أيضا  للدعم  تفتقر  التي  الأخرى  الرياضات  من 
مما يمنع الكثيرين من ممارسة هذه الرياضة".

واخ��ت��ت��م ح��دي��ث��ه ق��ائ��لا: "ان����ا اط��م��ح ل��ل��ع��ب في 
السلةّ  الأمريكي لمحترفي كرة  الدوري  صفوف 
)إن بي إيه - NBA ( في أمريكا مستقبلا وانا 

واثق من انني سأستطيع تحقيق هذا الحلم".

عبد الله نفاع من شفاعمرو وحلا قدّاح من
مجد الكروم يجمعهما الشغف بتصوير اللحظات 

الجميلة وتحويلها إلى لوحات فنية

بِطولٍ تجاوز المترين وأحلام حدودها السماء 
تعرّفوا على لاعب فريق مكابي حيفا بكرة 
السلة الطمراوي سليم بقاعي الذي يطمح 

للعب مع عمالقة الدوري الأمريكي 

سليم بقاعي

عبد الله نفاع وحلا قداح


